

Fernanda Abigail Cruz Mantecón

Ana Eloísa Álvarez

Universidad Guadalajara Lamar

Ciencias de la comunicación / comunicación persuasiva

La falta de hábito de la lectura en los jóvenes

"Ante ciertos libros, uno se pregunta: ¿quién los leerá? Y ante ciertas personas uno se pregunta: ¿qué leerán? Y al fin, libros y personas se encuentran". André Gide.

¡Amigos y amigas, buenos días!

Quiero compartir con Ustedes, una preocupación sobre la falta de hábito de la lectura en México, y es que según las estadísticas los jóvenes leemos en promedio 2.9 libros por año, si lo comparamos con promedios de los países como: Noruega, Alemania, y Portugal resulta un referente cultural insignificante.

Los jóvenes mexicanos constituimos el mayor índice de la población, sin embargo no todos tenemos desarrollado el hábito o el gusto por la lectura. El rezago cultural de los mexicanos es un factor determinante en la falta de hábito de lectura en los jóvenes.

La última Encuesta Nacional de Lectura, nos dice que solo un 16% de la población lee por gusto.

Entre los factores que encontramos para que se dé falta de hábito por la lectura, se debe a las actividades de lectura poco interesantes de las escuelas a las que asisten, razón por la cual los lectores potenciales ven a la lectura como obligación y no como un privilegio. Sin pensar que al leer se abren infinitas puertas de conocimientos en distintos temas, como el poder ampliar el vocabulario, por lo cual solo usamos una mínima parte para expresarnos; Así mismo nos privamos de la formación de criterios y reflexiones que podríamos alcanzar con la información que nos proporcionan los textos escritos.

El nivel económico es otro factor influyente y decisivo para no desarrollar el hábito por la lectura, sin embargo existen diversas alternativas a las que podemos recurrir para obtener libros, como pueden ser: La Biblioteca Públicas donde podemos encontrar una infinidad de títulos y temas, Ferias de Libros, Editoriales Económicas, Bazares, Tianguis, etc.

Existen personas que han podido superarse gracias a su gusto por la lectura y su situación económica no interfirió, aprovecharon las oportunidades que estuvieron a su alcance.

La familia tiene un compromiso social fundamental; educar en el núcleo familiar es responsabilidad de todos los miembros de la familia, en especial de los padres. Un padre que lee tiene hijos lectores.

Es necesario recordar, que para nosotros los Universitarios, el leer es parte importante y primordial para nuestra formación; adquirir y desarrollar conocimientos, habilidades y destrezas, para tener mayores probabilidades de éxito para afrontar y confrontar situaciones y problemáticas que se nos presenten, sabiendo analizarlas, razonarlas y comunicar y expresar nuestras ideas.

Como dice: Jorge **Luis Borges** ***“El instrumento más asombroso creado por el hombre es el libro, porque es una extensión de la memoria y de la imaginación”***

Te invito a leer, es una aventura inigualable.

Acepta la invitación.

Muchas gracias.